

Escrito por Vilma Soto Bermúdez / MINH  
Martes, 24 de Mayo de 2011 13:25

---



La Delegación Unitaria de Puerto Rico bajo el lema «La unidad nos hace grandes» dijo presente en el XVII Encuentro del Foro de Sao Paulo que se celebró en Nicaragua del 18 al 20 de mayo, 2011.

[Vea las fotos](#)

[Descarga los Documentos del Foro](#)

La delegación estuvo compuesta por Julio Muriente Pérez, Copresidente del Movimiento Independentista Nacional Hostosiano (MINH), Olga Sanabria, COPRONU, Emily Blais Alemany, Relaciones Internacionales del MINH, William Cruz, miembro del MINH, José Ascencio, Frente Socialista, Angélica Acosta, y José Miguel Vázquez Ayala de la Juventud del Frente Socialista y Uatibili Báez del Partido Nacionalista, entre otros.

Emily Blais, Secretaria de Asuntos Internacionales del MINH y delegada al Foro, señaló que «el esfuerzo de nuestra delegación unitaria se vio coronado cuando la delegación del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV) expuso ante el pleno del Foro su propuesta sobre Puerto Rico.»

La propuesta del PSUV lee como sigue:

«Las organizaciones presentes en el XVII Encuentro del Foro de Sao Paulo, celebrado en Managua- Nicaragua, los días 18-20 de Mayo del año 2011, comprometidas con la causa de la DESCOLONIZACION, AUTODETERMINACION E INDEPENDENCIA de nuestros pueblos, solicitamos a los Partidos Hermanos que constituyen Gobierno en América latina y el Caribe, gestionen ante sus respectivas Cancillerías que aseguren la participación de una Delegación del Pueblo de PUERTO RICO, en lucha por su autodeterminación e independencia, como OBSERVADORES en la reunión cumbre de Jefes de Estado y de Gobierno convocada para

Escrito por Vilma Soto Bermúdez / MINH  
Martes, 24 de Mayo de 2011 13:25

---

constituir la Comunidad de Estados de América Latina y el Caribe (CELAC) que se reunirá en Caracas en fecha histórica del bicentenario de su independencia los días 5 y 6 de julio del año 2011.»

«Este es un paso más al reconocimiento de Puerto Rico como nación. Pertenecemos a esa América libre de Martí, Hostos y Betances. Somos parte de Nuestra América y se nos reconoce ese derecho de pertenecer a ella a pesar de vivir bajo el colonialismo», afirmó la compañera Blais.

Por otro lado, la Declaración final del XVII Encuentro del Foro de Sao Paulo trajo a colación el caso colonial de Puerto Rico. En su Declaración, avalada por los 640 representantes de los países miembros e invitados expresa:

«Un verdadero acontecimiento histórico se está gestando desde el momento en que unánimemente, los países miembros del Grupo de Río decidieron la conformación de una nueva organización continental que agrupará a todos los países de América Latina y el Caribe: la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC). Demandamos la inclusión de Puerto Rico en ese organismo como una forma de avanzar en la lucha por lograr el reconocimiento pleno de su derecho a la soberanía nacional.»

Más adelante indica:

«La persistencia del colonialismo constituye una situación particularmente grave en nuestro continente, que afecta directamente a Puerto Rico, Martinica, Guadalupe, Curazao, Aruba, Bonaire, la “Guayana francesa” y las islas Malvinas argentinas, lo cual constituye un obstáculo para la realización completa del proceso de integración, a la vez que representa una amenaza para la soberanía de los pueblos de América Latina y el Caribe. El Foro de Sao Paulo reafirma su solidaridad con los pueblos de todos los continentes que luchan por el respeto de su soberanía y se oponen a la dominación y a la explotación.»

Blais, que ha participado antes en el Foro de Sao Paulo, se manifestó complacida por los múltiples encuentros con miembros de organizaciones amigas y solidarias que los miembros del MINH sostuvieron en Nicaragua. Sobre esta experiencia nos revela:

«Julio Muriente, Olga Sanabria y yo tuvimos la oportunidad de reunirnos con varios dirigentes y compañeros solidarios con los cuales llegamos a varios compromisos mutuos. Fortalecimos los vínculos de solidaridad y acordamos la coordinación de visitas a la Isla, muy importantes para la difusión de nuestra lucha por la independencia patria.»

Resaltó además otras resoluciones sobresalientes de la Declaración final del Foro de Sao Paulo: «Condenamos el ataque de la OTAN a Libia, exigimos la liberación de los Cinco Héroes Anti Terroristas Cubanos presos en Estados Unidos y apoyamos el retorno del Presidente Manuel Zelaya a Honduras. El Foro también expreso su apoyo incondicional a las candidaturas de Daniel Ortega en Nicaragua y la de Ollanta Humala en Perú», indicó.

Añadió que entre los deponentes más destacados y esperados en el Foro estuvieron Daniel

## **Puerto Rico en el Foro de Sao Paulo: Entrevista a Emily Blais, Secretaria de Asuntos Internacionales**

Escrito por Vilma Soto Bermúdez / MINH  
Martes, 24 de Mayo de 2011 13:25

---

Ortega, presidente de Nicaragua, Lula da Silva, expresidente de Brasil, Manuel Zelaya, expresidente de Honduras y, Rigoberta Menchú, como candidata de todas las fuerzas unidas de la izquierda de Guatemala.

«Es nuestra hora y nuestro tiempo. Somos un pueblo digno que se ha ganado su puesto en la historia de las patrias libres», concluyó la dirigente del MINH.

*En la foto: Emily Blais a la izquierda del presidente Daniel Ortega y Olga Sanabria a la derecha.*